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Поводы для разговора о 
работе государственной думы 
есть всегда.

В последние дни нижняя па-
лата отметилась множеством 
решений: отменила денежный 
залог для партий–участниц вы-
бор о в ,  п о д р е з а л а  р а с хо д ы 
на собственное содержание, 
внесла изменения в Бюджетный 
кодекс… Но в беседе с депутата-
ми Госдумы Павлом Крашенин-
никовым и Андреем Назаровым, 
а также первым заместителем 
председателя правления Ассоциа-
ции юристов России Эдуардом Ре-
новым эти темы временно отошли 
на задний план.

В разговорах в неформальной 
обстановке и мужской компании 
принято говорить о спорте, по-
литике и девушках. В библиотеке 
Крашенинникова, куда на чашку 
чая пригласили журналистов, от 
традиции не отступили. Присут-
ствие прекрасного пола этому не 
только не препятствовало – даже 
помогало.
Москва за Магнитку

– Про 2:2 поговорим для начала? 
– угадал желание присутствующих 
Павел Крашенинников.

Еще свежи были в памяти детали 
первого финального матча Лиги 
чемпионов по хоккею, и коммен-
тарий по горячим следам думского 
хоккейного болельщика выглядел 
уместно.

– Наш соперник – команда ор-
ганизованная. Когда у «Цюриха» 
идет игра, он дожимает соперника. 
То, что мы выкрутились, – неплохо. 
Впереди ответная игра, и надо все 
сделать, чтобы выиграть.

Здесь Эдуард Ренов поделился 
впечатлениями от недавней игры в 
столице между «Динамо» и «Метал-
лургом», а Павел Крашенинников 
добавил к ним свои:

– Пришлось сдерживать эмо-
ции Эдуарда Николаевича, по-
тому что на матче присутствовал 
министр внутренних дел с заме-
стителями.

– вы приобщили коллег-
юристов болеть за Магнитку?

– Значительная часть Думы и 
правительства болеет за «Метал-
лург».

«Конец уж близится…»
Хоккейные страсти, конечно, от-

влекают от мирового кризиса, но 
не дают забыть о нем. И вопроса 
на эту злободневную тему не при-
шлось долго ждать.

– дума приняла поправки к 
Бюджетному кодексу, согласно 
которым правительство мо-
жет оперативно расходовать 
средства без согласования с 
депутатами. Не приведет ли это 
к отсутствию контроля над ис-
полнительной властью?

– Мне кажется, оперативность 
при принятии решений оправдан-
на: часто же счет идет на часы и 
минуты. Уверяю вас, это не самая 
большая беда. Хуже то, что дано 
указание сократить расходы на 
всех уровнях бюджетов. Соци-
альная сфера не пострадает, но 
многие инвестиционные проекты 
будут свернуты.

– Как экономист по специально-
сти, считаю, что напрасно мы так 
долго поддерживали неизменным 
курс рубля, – добавил Андрей На-
заров. – Истратили десятки мил-
лиардов долларов из тех запасов, 
которые так долго накапливали все 
последние годы.

– Регионы переживают кризис 
по-разному, – поделился впе-
чатлениями Эдуард Ренов. – На 
Урале, где много таких моного-
родов, как ваш, ситуация более 
сложная, чем в Москве. Там на 
бытовом уровне пока все по-

прежнему. Даже стишок про это 
есть: «Такого кризиса не видел 
белый свет. Конец уж близится, а 
кризиса все нет».
Безопасный тандем

Некоторые темы для разговора 
исходили от гостей. Эдуард Ренов 
завел разговор о недавно прочи-
танной книге Николая Сванидзе, 
главный герой которой Дмитрий 
Медведев. Затем невзначай об-
молвился, что лично знаком с 
нынешним президентом России, 
и тем самым задал беседе новое 
направление. Без малого год минул 
с того дня, как россияне избрали 
главой государства Дмитрия Мед-
ведева, а его взаимоотношения с 
Владимиром Путиным 
по-прежнему вызывают 
интерес.

– За последние пят-
надцать лет центр вла-
сти не раз переходил 
из Кремля в Белый дом 
и обратно, поэтому все 
зависит от личности. При Черно-
мырдине была одна ситуация, во 
времена Примакова – совсем 
другая, – считает Эдуард Ренов.

Как бы ни было, а угрозы дво-
евластия и раскола на самом 
верху собеседники журналистов не 
усматривают.

– У президента и премьер-
министра есть прописанные в Кон-
ституции полномочия, которые они 
четко исполняют, – выразил убеж-
дение Павел Крашенинников.

Вызов обществу
Оказаться в обществе юристов 

и не спросить их о недавнем 

убийстве адвоката Станислава 
Маркелова – непозволительное 
упущение. Дерзость, с которой 
совершено это преступление, – 
один момент.

– Не останутся ли рядовые рос-
сияне без правовой защиты? – 
последовал вопрос гостям. – ведь 
адвокаты, из опасения за свою 
безопасность, еще подумают, 
стоит ли им ввязываться в се-
рьезные дела…

– Даже в уголовном мире есть 
уважение к адвокатам, так что это 
убийство – переход всех барьеров 
и самая настоящая травля обще-
ства, – подчеркнул Крашенинни-
ков. – Нам ясно дают сигнал – не 
стоит высовываться.

– для правоохрани-
тельных органов рас-
крытие таких преступле-
ний – не дело чести?

– Неправильно так 
ставить вопрос, – за-
метил Андрей Назаров. 

– Дело не в том, есть честь или ее 
нет. Не всегда наши органы могут 
раскрыть преступление?

– а не потому, что они часто 
занимаются несвойственными 
функциями? охраняют места про-
ведения митингов, например?

– Все-таки это разные сферы 
деятельности, и смешивать их не 
стоит.

Красивая Дума
В последнее время в прессу 

просачивается информация о 
вероятной смене власти в Баш-
кирии, откуда баллотировались в 
депутаты Назаров и Крашенинни-
ков. Самого Павла Владимирови-

ча те же СМИ прочили недавно 
в полпреды УрФО. Председатель 
думского комитета отрицал свою 
причастность к прошедшим и ве-
роятным кадровым перестанов-
кам, давая понять, что разговор 
о законах ему ближе. Пришлось 
возвращаться к повседневной 
депутатской работе.

– дума только что приняла 
закон, обеспечивающий доступ 
к информации о деятельности 
госорганов и органов местного 
самоуправления. На взгляд депу-
татов, они закрыты от общества 
и прессы?

– Повсюду появились людишки, 
задача которых – подмять под себя 
информацию, – прояснил мотивы 
Павел Крашенинников. – При 
ее отсутствии трудно принимать 
правильные решения. Там, где 
нет прозрачности, произрастает 
коррупция.

– Какая самая красивая жен-
щина в госдуме? – задала прямой 
вопрос коллега Наталья Романюк, 
когда мужчины вдоволь наговори-
лись о спорте и политике.

– Да все нам нравятся, – явно 
не желая никого обижать, ответили 
депутаты. – Многие у нас работают 
профессионально.

По весне убедиться в уровне 
подготовки женского и мужского 
состава Думы смогут и магни-
тогорцы. Как обещали думцы, 
в нашем городе состоится вы-
ездное заседание Комитета по 
гражданскому, уголовному, ар -
битражному и процессуальному 
законодательству 

ДМИТРИЙ СКЛЯРОВ

  Шестнадцатый Патриарх Московский и всея Руси взойдет на престол 1 февраля
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ПрезидиуМ генсовета «еди-
ной россии» определился с 
датой всероссийской акции 
в поддержку антикризисных 
мер, принимаемых прави-
тельством.

«Единороссы» обсудили на пре-
зидиуме генсовета обращения 
трудовых коллективов, которые 
предложили провести акции в под-
держку отечественного автопрома 
и премьера Путина. Партийцы 
не отказались помочь трудовым 
коллективам собраться в третьей 
декаде января и поддержать 
российский автопром. 31 января 
будет проведена итоговая акция 
в поддержку всех антикризисных 
мер, предложенных правитель-
ством и премьером Владимиром 
Путиным.

Первый проправительственный 
митинг, как передает «Коммер -
сантъ», прошел в городе Волжском 
у проходной волжского автобус-
ного производства «Волжанин». С 
выпуском автомобилей в городе 
связано свыше пяти тысяч  чело-
век (сборка автобусов, комплек-

тующие к машинам «ВАЗ», «ГАЗ», 
«Волжанин», «ЗИЛ», «КамАЗ»). В 
рабочий полдень с 12.00 до 12.40 
собралось 900 человек. «Нам 
жалко приморцев, – заявил пред-
седатель совета директоров пред-
приятий и организаций региона 
Анатолий Бакулин. – А кто пожале-
ет тех, кто работает на наших пред-
приятиях»? В резолюции митинга 
предлагается включить волжское 
автобусное производство «Волжа-
нин» в госпрограмму поддержки 
автопрома и поддерживать тех, 
кто приобретает отечественные 
автомобили.

География акций запланирова-
на широкая – от Калининграда до 
Приморья. Партия одобрила ряд 
лозунгов, которые будут держать 
в руках активисты: «Поддержишь 
Россию — поддержишь себя», 
«Поддержишь автопром – под-
держишь Путина». Некоторые из 
них отражают местную специфи-
ку: «Правительство помогло — 
администрация ГАЗа работай» 
и «Волга-Siber» – качественный 
автомобиль для российских до-
рог». Для сбора коллективов за-

действованы исполкомы партии, 
«Молодая гвардия», профсоюзы, 
руководство заводов, обществен-
ные объединения из числа сторон-
ников партии. 

31 января «Единая Россия» 
устраивает акцию поддержки 
антикризисного курса правитель-
ства. Как пояснил замсекретаря 
президиума генсовета по вопро-
сам региональной политики и 
партийного строительства Сергей 
Неверов, неделя акций вовлекает 
«людей, которые непосредственно 
работают в автопроме и на смеж-
ных с ним предприятиях».

«Акция, назначенная на 31 
января, касается поддержки тех 
мер, которые предпринимают 
президент и правительство, – 
пояснил Неверов «Российской 
газете». – Ведь повестка дня не 
изменилась: никто не отменял 
борьбу с бедностью и необходи-
мость бороться за увеличение 
благосостояния наших граждан. 
Выходя на улицы в последний 
день января, «единороссы» под-
держат разом и заморозку тари-
фов, и расширение возможностей 

по использованию материнского 
капитала, и отсрочки выплат по 
потребительским кредитам, и ин-
дексацию пенсий. В этом смысле 
акции в пользу автопрома можно 
считать удачной генеральной ре-
петицией» 

P. S. Митинги в поддержку 
отечественной автомобильной 
промышленности запланированы 
в тех городах Российской Федера-
ции, где расположены крупнейшие 
автозаводы и смежные с ними 
предприятия: Москве, Брянске, 
Екатеринбурге, Калининграде, 
Елабуге, Набережных Челнах, 
Ликино-Дулево, Санкт-Петербурге, 
Всеволожске, Нижнем Новгороде, 
Липецке, Таганроге, Тольятти, 
Ульяновске, Миассе, Ярославле, 
Балакове. В Челябинске уличная 
акция, как и по всей стране, прой-
дет в субботу. Магнитогорские 
«единороссы» проведут завтра 
расширенное заседание полит-
совета, на котором обсудят анти-
кризисные программы области, 
города и ММК.

Декада массовых акций собор

Выбор из троих
ТайНыМ голосованием архиерейский собор русской 
православной церкви определил трех кандидатов на Мо-
сковский патриарший престол.

Ими стали: митрополиты Смоленский и Калининградский Ки-
рилл, Калужский и Боровский – Климент, Минский и Слуцкий 
– Филарет.

Окончательное голосование состоится на Поместном соборе, ко-
торый откроется сегодня. Если ни один из кандидатов не получит 
более половины голосов, состоится второй тур с участием двух ли-
деров голосования. Согласно уставу РПЦ, на пост патриарха могли 
претендовать архиереи, достигшие 40 лет, имеющие высшее богос-
ловское образование и опыт управления епархией.

Впервые в истории Русской православной церкви полноправными 
кандидатами могли стать граждане зарубежных государств. Интро-
низация нового патриарха назначена на 1 февраля.

 Меры

Остатки – на пользу
НаБор мероприятий, направленных на преодоление по-
следствий мирового финансового кризиса, обойдется 
федеральному бюджету в два триллиона рублей.

Такие данные в статье, опубликованной в журнале «Вопросы эко-
номики», привел вице-премьер, министр финансов РФ Алексей Ку-
дрин. Осенью власти объявили о поддержке реального сектора эко-
номики в условиях возможной рецессии. Суммарная стоимость этих 
мер включает как уже принятые шаги государства, так и предпола-
гаемые выпадающие доходы бюджета от снижения налогов. «Меры 
налогово-бюджетной политики, направленные на преодоление по-
следствий мирового финансового кризиса, предполагается осуще-
ствить в сумме 175 миллиардов рублей за счет остатков бюджета на 
начало 2009 года, остальные – за счет перераспределения расходов 
внутри установленных параметров бюджета», – уточнил Кудрин.

  визит

Восточная дружба
Свой Первый в новом году зарубежный визит президент 
дмитрий Медведев совершил в узбекистан.

Для обстоятельных переговоров с центральноазиатской респу-
бликой имелись веские причины. В конце прошлого года Ташкент 
решил выйти из ЕврАзЭС, мотивировав это тем, что деятельность 
организации во многом дублирует работу других объединений на 
постсоветском пространстве, в которых числится Узбекистан. К 
тому же президента Ислама Каримова не очень устраивали не-
которые интеграционные процессы ЕврАзЭС, особенно условия 
присоединения других стран к Таможенному союзу России, Бело-
руссии и Казахстана.

Россию прежде всего интересовали два вопроса. Во-первых, 
как теперь планирует Ташкент выполнять обязательства, взятые 
в рамках и ЕврАзЭС. А во-вторых, выйти из ЕврАзЭС узбекское 
руководство решило после того, как Евросоюз снял со страны 
санкции, наложенные в 2005 году после событий в Андижане. 
«Российская газета» напомнила, что в ЕврАзЭС Ташкент всту-
пал, выйдя перед этим из организации ГУАМ, создававшейся в 
пику России и СНГ.

Однако осложнять переговоры этой темой делегации не стали. 
Госвизит Дмитрия Медведева начался с посещения Самарканда, 
где Ислам Каримов знакомил российского гостя с местными до-
стопримечательностями, в том числе и восточным рынком. Лишь 
на следующий день в Ташкенте делегации сели за полноценные 
переговоры.

В центре экономического сотрудничества – энергетика. Страте-
гическое сотрудничество в газовой отрасли началось с 2002 года, 
когда было подписано соглашение на долгосрочные закупки Газ-
промом узбекского газа, совместной добычи сырья и развития га-
зотранспортной инфраструктуры. С этого года Россия и Узбекистан 
перешли на рыночное ценообразование в газовых сделках.

«То, что мы вышли по газовым отношениям на новые масштабы 
этого сотрудничества, очень хорошо, – подчеркнул Дмитрий Медве-
дев. – Это означает то, что по другим направлениям мы можем про-
двигаться с учетом того, что мы уже перешли на эту фазу».

Глава Газпрома Алексей Миллер тоже выразил удовлетворение 
переходом на рыночные цены. «Последнее полугодие они составля-
ли 165 долларов за тысячу кубометров, а по году в общей сложности 
получилось около 140 долларов», – сообщил он. Но с первого квар-
тала 2009 года цена газа из среднеазиатских республик обойдется 
компании в среднем в 340 долларов.

Несмотря на это, Газпром готов увеличить закупки газа у Узбе-
кистана. «Газпрому мы предложили на этот год 16 миллиардов 
кубометров газа для экспорта, но готовы и на большее», – по-
ложительно отозвался на инициативу Ислам Каримов. При этом 
дальнейшая судьба проданного газа его мало интересует. «Мы 
продаем газ России и только России, а кому она поставляет даль-
ше и как – это полностью компетенция России», – подчеркнул 
узбекский лидер.

Только энергетикой совместные интересы России и Узбекистана 
не ограничиваются. «Нам нужно искать те сферы, которые будут 
востребованы в сегодняшней жизни, – заявил Дмитрий Медведев. 
– Поэтому производственная кооперация мне представляется ис-
ключительно важным направлением». Наброски таких проектов 
уже есть – в частности, год назад Москва и Ташкент договорились, 
что Ташкентский авиационный завод войдет в состав российской 
Объединенной авиастроительной корпорации. Сегодня работа идет 
сразу по двум проектам: транспортному самолету Ил-76 и созданию 
регионального турбовинтового Ил-114.

«Мы сейчас выстраиваем организационную схему наших отно-
шений, рассматривая различные формы, в том числе и создание 
совместного предприятия по производству этого самолета и его 
реализации, – сообщил глава ОАК Алексей Федоров. – Процесс 
этот длительный и сложный с юридической и правовой точек зре-
ния. По сути это первое зарубежное предприятие, которое может 
стать частью ОАК».

«Любой проект, который способен принести сегодня эффект, 
должен быть востребован», – подчеркнул российский лидер. Осо-
бенно это актуально сегодня, когда экономики обеих стран стра-
дают от снижения экспортных поставок. «Можно создавать новые 
производства, искать новые проекты, особенно, когда речь идет о 
потреблении на территориях наших стран, – заключил Дмитрий 
Медведев. – Вот это мне представляется довольно интересным 
именно сегодня».

Не осталась без внимания президентов и обстановка в регионе, 
где горячей точкой по-прежнему остается Афганистан. Россия, со-
общил Медведев, по-прежнему готова сотрудничать с заинтересо-
ванными сторонами для стабилизации здесь обстановки, включая и 
США, где сменился президент.

«Мы готовы к полноценному, полноформатному сотрудни-
честву по вопросам обеспечения безопасности в Афганистане 
со всеми государствами, и с Соединенными Штатами Америки 
в том числе, как с основной страной, которая сейчас озабочена 
режимом безопасности в Афганистане, – заявил он. – Насколько 
я понял, позиция нового президента Соединенных Штатов за-
ключается в том, чтобы уделять этой проблеме первостепенное 
значение. Мы готовы работать по наиболее проблемным направ-
лениям – я имею в виду и борьбу с наркотрафиком, доставку соот-
ветствующих грузов невоенного характера. Это те обязательства, 
которые Россия на себя брала, как и обязательство помогать по 
вопросам борьбы с терроризмом».

К нам едет  
комитет

Депутаты устроили чайную паузу  
в обществе журналистов

Регионы  
переживают  
трудности  
по-разному

Для борьбы с кризисом  
ведущая акция вышла на мороз


